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台大再吸金 竹北分部獲捐 9億 

陳至中／台北報導  

     台大又收到巨額捐款！四名企業家 11日聯手捐資九億給台大蓋竹北分部，預計 3 年內構築

台灣生醫科技的產學合作基地。  

     一周內，台大校長李嗣涔二度舉辦捐贈簽約儀式，這次站在他身邊的是力晶半導體黃崇仁、

生寶科技章修綱、鈺創科技盧超群等 3名董事長。其中生寶捐贈 10 年 5000萬，鈺創 10 年 1.5億，
不願出面的 IVAX創辦人許照惠認捐校舍 1棟，價值約 4.5億。  

     黃崇仁也是台大產學合作策略聯盟召集人，他在簽約前「不甘示弱」，宣示再捐贈校舍 1棟，
讓在場所有人超級驚喜。  

     總計這次台大竹北分部第一期募款，共募得 2億加上 2棟大樓，總值約 9億，還不包括之前

新竹縣政府徵收給台大的土地及公共建設費用。  

     台大竹北分部從民國 88 年計畫開始，過程波折不斷。91 年行政院決議將新竹生醫園區與竹

北分部合併規劃，但籌備 4 年後雙方談不攏分家，改由國科會主導生醫園區，台大則必須自籌經

費興建竹北分部，一度中斷運作。  

     如今獲捐贈 9億，台大才宣布竹北分部開始動工。第 1期計畫預計興建教學行政大樓及產學

合作大樓。台大副校長包宗和表示，竹北校區將重點放在生醫領域的產學合作，成立新的研究單

位和專班，最快 3 年後可招生，但「既有系所一個也不會移到新竹」。  

     李嗣涔昨天表示，這項捐款並非「郭台銘效應」，這項合作早在 1 年前就開始討論，只是恰

巧本周公布。  

     黃崇仁也跳出來為台大講話，他表示，自己身為教育部 5 年 500億審查委員之一，深知要發
展成世界一流大學，這些經費還遠遠不夠。這次捐款，只是想激起更大風潮，「比我們有更大潛

力的企業主，還大有人在！」 

 


